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Acudirán al Tribunal Ambiental para que el trazado no afecte el Parque Nacional Nonguén 

Municipios inician acciones para que 
se modifique el proye: cto Mataquito 
La Asociación de 
municipios del Parque 
también difundirá 
esta situación con la 
comunidad, esto con 
la finalidad de que se 
manifiesten en contra 
y se les considere en 
la decisión ambiental. 

Por Estefany Cistemas Bastias 
esteanycisternasodiarelsurdl 

utoridades de tres comu- 
A rsanincaconquesa 

tarán que se modifique el 
trazado del proyectoeléctrico Ma 
taquito, conel objetivo de que no 
afecte al Parque Nacional Non 
guén. El directorio de la Asocia 
ción de Municipalidades del Te 
rritorio Nonguén, quereúne a las 
comunas de Concepción, Hual 
quiyChiguayante,sereunió ayer 
con el objetivo de determinar las 
distintas líneas de acción tras la 
aprobación queotorgóel Comité 
de Ministros la semana pasada. 

Los equipos jurídicos trabaja 
rán en la presentación de un re 
curso de reposición al Comité de 
Ministros si mantienela decisión 
deaprobarel megaproyecto eléc 
trico Sistema de TransmisiónZo 
nal Grupo 3 S/E Itahue — S/E 
Hualqui” y, además, se optó por 
acudir al Tercer Tribunal Am 
biental de Valdivia para impug 
narel otorgamiento de la Resolu 
ción de Calificación Ambiental 
(RCA) favorable. Otra línea de ac 
ciónserála difusión a la ciudada 
nía, dado que el proceso de parti 
cipación ciudadana se desarrolló 
durante la pandemia, por lo que 
no hubo mucha comunicación 
con las comunidades. De hecho, 
hubo más de 800 observaciones 
ciudadanas no consideradas por 
los organismos técnicos al mo. 
mento de aceptar esta iniciativa. 

    

RECHAZO ALCALDES 
Elpresidente dela Asociación y 
alcalde de Hualqui, Ricardo Fuen 
tes, recalcó que la decisión de los 
ministros fue contrariaa lo quel 
Gobierno ha expresado desdesus 
inicios, ya que se reconocían co 
mo partidarios del cuidado del 
medio ambiente. “Si bien es una 
política de Estado necesaria, no 

  

  

El trazado del proyecto es una de las principales preocupaciones, en especial por la cercanía con el Parque Nacional Nonguén. 

  

   + Vecinos de Nonguén 

La Junta de Vecinos de Nonguén 
está trabajando con abogados pa- 
ra presentar el recurso judicial y 
pedirán una reunión con la minis- 
tra del Medio Ambiente. 

  

sotrosnonosestamosoponiendo 
a eso, nos estamos oponiendo al 
trazado y creo que aquí se haroto 
cualquier forma de respeto frente 
alascomunidades (...) No se escu- 
chaalas organizaciones delos di- 
ferentes territorios en términos 
deavanzarlo más homogéneo de 
lo que nosotros queremos como 
cuidado del medio ambiente. Al 
canza una franja de protección 
del parque (Nonguén) que de al 
guna manera tiene que sercaute 
lada”, criticó Fuentes. 

El jefe comunal de Hualqui 
agregó con molestia que loquese 
está pagando por el metro cuadra- 
do,comoservidumbrede paso en 
los terrenos por donde conecta: 
rán las torres de transmisión eléc- 
trica, corresponde a 409 pesos, y 
eso vulnera y baja la plusvalía de 
las propiedades. 

El alcalde de Concepción, Héc 
tor Muñoz, manifestó que no se 
ha respetado los fundamentos 
técnicos contraviniendo la deci- 
sión del Servicio de Evaluación 
Ambiental (SEA) y aprobandoal 
go que no cumple con los permi 
sos ambientales sectoriales (PAS) 
queexige la ley “Vemos con preo- 
cupación la decisión de losminis- 
trosa pesar delo quetécnicamen: 
te sabemos que debería cumplir 
se y vamos a darles a conocer va 
rios antecedentestécnicosquese 
tienen que tomar en cuenta. No 
estamos en contra del proyecto, 
sinoque queremos queel trazado 
cambie”, expresó, 

En representación de la comu: 
na de Chiguayante la presidenta 
de la Comisión de Medio Am- 
biente del Concejo Municipal, 
Mayerlin Suárez, recalcó que es 

  

Se gestionó con el Ministerio de Educación los fondos necesarios, aunque el problema continúa 

Talcahuano anuncia pago de sueldos 
atrasados debido a crisis en Educación 
Alcalde señaló la urgencia de contar un administrador provisional en la comuna que evite una 
situación similar, 

Una complicada situación en 
frenta desde hace un tiempo la 
Municipalidad de Talcahuano, 
quienes la semana pasada advir- 
tieronque mantienen una deuda 
de más de 9 mil 500 millones de 
pesos desde hace años que afecta 
lacontinuidad delservicioeduca- 
tivo en la comuna. El alcalde, 
Eduardo Saavedra, de hecho acu 
dió hasta la Seremi de Educación 
para pedir la llegada de un admi 
nistrador provisional a la comu 
na. Son 32 los establecimientos 
que están a cargo del municipio. 

Son más de millos trabajadores 
de la educación que se han visto 
perjudicados poresto, en su gran 
mayoría docentes, Pese a que este 
lunesse espera una resolución, fi 
nalmente ayer Saavedra entregó 
una respuesta por el pago a los 
trabajadores. “Lamentablemente 
heredamos una administración 
nefasta de la Municipalidad de 
Talcahuano, lo que ha llevado a 
situaciones como la que se vivió 
en lajomada deayer(lunes) de no 
poder cumplircon el pago dere 
muneraciones, sin embargo que 
emos señalar a toda la comuni 
dadeducativaquea partir de esta 
jornada(martes) va acomenzarel 

  

+ Respuesta docentes 

El Colegio de Profesores de Talca- 
huano manifestó su rechazo en un 
comunicado por la falta de pagos 
de junio y pidieron que se garanti- 
cela dignidad de los trabajadores. 

    

ya que la deuda actual es de más de $9.500 millones. 

Seremi de Educación y alcalde de Talcahuano sostuvieron reunión el pasado viernes. 

pago de las remuneraciones ya 
que pudimos gestionar junto al 
Ministerio de Educación los fon- 
dos que nos faltaban para cum: 
plir con la planilla de remunera- 
ciones”, informó la autoridad co- 
munal.Son cerca de mil 800 pro 
fesores, asistentes de la educación 
y administrativos. 

El viernes pasado tras la reu 
nión conel seremi de Educaci 
Carlos Benedetti, el alcalde contó 
quese tomóel compromiso dese 
guirentregando losantecedentes 
al nivel central y esperan que 

  

pronto se tome la decisión para 
designar un administrador provi 
sional, y así no continúeel riesgo 
detener un sistema educativoen 
crisis. Saavedra ha hecho gestio 
nescon el Gobierno y parlamen 
tarios, también ha conversado 
conel ministro de Educación, Ni 
colás Cataldo y con la Subsecre 
taría de Hacienda debido a que el 
administrador provisional debe 
contar con recursos para sanear 
la deuda de arrastre. De momen 
10 el Ministerio de Educación no 
hadadoseñales de sise destinará. 

“Lo que ocurre en Talcahuano 
es la administración de un siste- 
maquees deficiente, que tieneun 
problema estructural porque en 
8 años nuncase tomaron decisio- 
nes para ajustar las plantas de 
profesionales de asistentes de la 
educación y de profesionales del 
DAEM (Departamento de Admi 
nistración de Educación Munici: 
pal)en unsistema que vinoen pi 
cada en términos de matrícula”, 
recalcó Saavedra. Durante la tar 
de de ayer el alcalde realizó una 
transmisión para atender dudas. 

tán muy preocupados porque el 
Cerro Manquimavida ubicadoen 
la comuna resultaría altamente 
afectado por las torres de alta ten- 
sión. Asimismo prevén otrosim- 
pactos en el río Biobío, ya que es 
donde este trazado se une con la 
subestación eléctricadeChigua- 
yante. “No olvidemos que el 
80% del Parque Nacional Non- 
guén está en la comuna de Chi: 
guayante, y esta zona de amorti 
guación donde efectivamente 
Pasa este trazado también está 
en nuestra comuna. Esnecesario 
que todas las acciones legales 
que se van a realizar a través de 
la Asociación de Municipalida- 
des también sean respaldadas 
por la comunidad. Ya tenemos 
un trazado de línea de alta ten: 
sión que pasa porotras zonas del 
parque, porlo tanto, este trazado 
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800 
observaciones ciudadanas 

no fueron consideradas 
por los organismos 

técnicos al momento de 
aceptar la iniciativa. 

406,93 
kilómetros de extensión 

total será la línea de 
transmisión eléctrica del 
proyecto, pasando por 
Maule, Ñuble y Biobío. 

viene a generar un anillo energé 
tico dentro del parque que final 
mente va terminar fraccionan 
do nuestra biodiversidad”, advir 
tió Suárez. 

GRAN PROYECTO 
El Comité de Ministros del Ser 

vicio de Evaluación Ambiental 
(SEA) en una sesión ordinaria, 
concretada el 26 dejunio del pre. 
sente año, aprobó este proyecto 
que forma parte del Plan de Ex- 
pansión del Sistema de Transmi 
sión Zonal del Sistema Eléctrico 
Nacional (SEN) decretado por el 
Ministerio de Energía. En detalle 
afecta a un total 20 comunas de 
las regiones de Maule, Ñuble y 
Biobío. La inversión de esta ini 
ciativa es de más de 324 millo- 
nes de dólares y tendrá una línea 
de transmisión eléctrica de 
406,93 km de extensión total. Es 
te sistema eléctrico considera la 
construcción de cinco subesta- 
ciones y la conexión a cinco su 
bestaciones existentes. Además, 
se construirán caminos perma 
nentes de acceso a las nuevas su- 
bestaciones ya las estructuras de 
la línea de transmisión eléctrica. 
Ensesión del 26 dejunio, el Co- 

mité aceptó la reclamación de la 
Empresa Mataquito Transmisora 
de Energía concondiciones. Estas 
son: el incluir la prohibición ex- 
presa decortarointervenirel bos- 
que nativo, establecer planes de 
protección deindividuos de espe 
cies en categorías de conserva 
ción e individuos de bosque nati: 
vo de preservación, ejecutar un 
estudio y análisis en terreno so 
bre presencia de flora amenazada 
antes de la construcción, la acti 
vidad de tendido del conductor 
deberá llevarse a cabo utilizando 
drones, y deben asegurar que el 
lugar donde será relocalizada la 
flora amenazada debe ser de ca- 
racterísticas que aseguren su su 
pervivencia. 

    

   

   

  

Esta semana habilitarán un nuevo albergue de emergencia. 

Albergues alcanzan un 
98% de ocupación a 
nivel regional por frío 

Desde la Seremi de Desarro 
llo Social y Familia indicaron 
que a nivel regional los alber 
gues para personasen situación 
de calle están con un 98% de 
ocupación, lo que recalca la re 
levancia de estos espacios que 
conforman el Plan Protege Ca 
lle 2025. El seremi de la cartera, 
Hedson Díaz, hizo una visita al 
Centro de Acogida Territorial 
(CAT), donde las personas que 
pemoctan pueden lavar, coci 
nar, ducharse. Allíla autoridad 
regionalinformó que estasema- 
na quedará habilitado un nue- 
vo albergue de emergencia que 
aumentará en 20 camas la red 
de 180 ya disponibles, sumán 
dose alos 11 albergues del Bio 
bío. Asimismo, determinó que 
el Código Azul se prolongaría 
hasta hoy con una nueva acti 
vación,siendo la número 18en 
esta temporada. 

“Tenemos un 98% de ocupa: 
ción de camas en la región, te 
nemos activado el Código Azul 
más de 17 veces y tenemos todo 

desplegado para que las perso 
nas ensituación de calle tengan 
todas las alternativas disponi 
bles para poder capear el frío y 
evitar complicaciones. Lo im: 
portante aquí es que las perso- 
nas sepan de toda la oferta que 
existe, a travésdenuestras rutas 

protege y rutas médicas esta- 
mosconstantemente invitando 

a que ocupen nuestros alber 
gues para poder salir de la calle 
y evitar el contacto con el frío 
extremo que estamos viviendo 
estas jornadas”, relevó Díaz. 

“La temática calle es una ma 
teria que nos competea todos y 
todas y esimportante que tanto 
municipios como otras institu: 
ciones privadas puedan aportar 
en habilitar más espacios para 
quienes más sufren con estos 
fríos”, agregó el seremi. 

Loreto Vidal, directora de 
Corporación Sempiteno, desta 
có que el CAT permite entregar 
12 horas de atención duranteel 
día y es uno de los tres que hay 
enel país.
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